

ROTARY CLUB DE MAJADAHONDA
Nº 29451 (1993) DISTRITO 2201



**25^{os} AÑOS MARCANDO LA
DIFERENCIA** 



**BOLETÍN MENSUAL N º 10
Año 2017-2018**

Abril

ABRIL: Salud Materno-Infantil

Al menos siete millones de niños menores de cinco años mueren cada año como consecuencia de la desnutrición, la falta de atención médica y el saneamiento inadecuado.

Miles de clubes rotarios alrededor del mundo trabajan diariamente en programas para aliviar esta situación

MAYO: Servicio a la Juventud

DATOS DE LOS MIEMBROS DEL CLUB

CUMPLEAÑOS

	MAYO	JUNIO
Cumpleaños	Charo (17) y Ángel (27)	Guadalupe (27)

	ASISTENCIAS ABRIL				Horas dedicadas a Rotary
	05-abr	12-abr	16-abr	26-abr	en abril
Esperanza Aliaga	A	A	A	C	24
Sara de Andres	A	A	A	A	5
Yeni Ariño	D	A		D	
Angel Blanco	A	A		A	20
Manolo Caballero	A	A		D	4
Teresa Cañedo	D	A	A	A	20
Charo Carretero	A	A	A	A	95
Juan Antonio Casado	A	A	A	A	73
Ivan Castro Martín	A	A		D	5
Enrique Gallego	A	A		A	18
José Tomás García	D	D		D	
Jose M ^a Gil	D	D	A	D	15
M ^a Jesús Gonzalez	A	D	A	D	13
Marga León	A	A	A	A	9
Nélida Guzmán	A	A	A	A	5
Alfredo Montes Niño	A	D		C	20
Santiago Nogaedo	A	A		A	
Jose Luis Perona	D	A	A	D	10
Carlos Ramos	D	A	A	V	5
Jesús Rodríguez	A	A	A	A	7
Jose Ignacio Rodríguez	A	A		V	
Emilio Ruiz-Jarabo	D	D		A	9
Cipriano Saboya	A	A		A	16
Eduardo San Martín	A	A		C	87
Miguel Sanchíz Buendía	D	A		A	8
Guadalupe Veloso	E	E		E	
Santiago Vidal Mauriz	A	A		C	3
Reyes Zuazo	V	A		V	
TOTAL asistencias	18	22		17	471
Horas reunión ordinaria	36	44		34	114
TOTAL					585

Las cifras en rojo las he puesto yo según mis datos, puede haber errores, ya que no me lo habéis comunicado directamente

ACTIVIDADES PREVISTAS PRÓXIMAMENTE

DEL CLUB

10 de mayo

Conferencia de D. José Luis Moñino

19 de Mayo

Visita a Sotillo de la Ribera

¿??

25 Aniversario del club

DISTRITO

X Conferencia del Distrito 2202: Barcelona 11-12 de mayo

X Conferencia del Distrito 2203 y CIP España Marruecos: Ceuta mayo de 2018

X Conferencia del Distrito 2201: Pontevedra 1-3 de junio de 2018

ROTARY INTERNATIONAL

Convención Internacional 2018: Toronto, Ontario (Canadá): 23-27 de junio de 2018

FORMACIÓN

MENSAJE DEL SUB-COMITÉ DE POLIO

marzo de 2018

Por PGD, Arturo Estébanez García



En todo el mundo y en lo que va de año, a 28 de marzo de 2018 se han registrado 6 nuevos casos de virus salvaje tipo 1, todos en **Afghanistan**.

Aún se mantiene en tres países la lucha para lograr la interrupción de la transmisión del virus de la polio: Pakistán, Afghanistan y **Nigeria**, este último sin casos desde el 21 de agosto de 2016.

Por todo el mundo, para avanzar en el logro de la erradicación de la poliomyelitis, es clave el más eficaz sistema de vigilancia de la red de laboratorios.

Pakistan dispone de uno de los mayores y más amplios sistemas de todo el mundo, actualmente con 53 sitios de muestreo en 33 ciudades y distritos del país que la convierten en la red de vigilancia de la polio ambiental más grande jamás establecida. Gracias al generoso apoyo del Gobierno de Japón, dispone de nuevos equipos de biología molecular de última generación para ayudar a detectar los últimos reservorios de virus de polio, antes de que tengan la oportunidad de paralizar a un niño. Continuando con su extraordinaria y prolongada ayuda a Pakistan, el pasado día 2 de marzo Japón ha firmado con la OMS un acuerdo de financiación económico de 3,2 millones de US\$ en apoyo del Laboratorio Nacional de Referencia contra la Polio, en Islamabad.

Durante cinco días de este mes de marzo, 70.000 trabajadores han realizado la primera campaña total integral de vacunación contra la polio en solo un país. Desde los más remotos poblados a las ciudades más poblada han recorrido, puerta a puerta, todas sus calles, concentrando y reteniendo a

las familias en los centros de salud y pasos fronterizos, para vacunar a los 10.000.000 de niños de Pakistán; al tiempo, han tomado muestras de sangre para el laboratorio en los casos que se sospechase pudieran presentar síntomas de la infección de flácida aguda. Simultáneamente y para su análisis, también se han llevado muestras de agua residuales en lugares de alto riesgo desde 2009. Así Pakistán, sin nuevos casos registrados desde el 15 de noviembre de 2017, tiene la intención de hacer de 2018 el año de interrupción de la trasmisión del virus de la polio.

Proteger contra la polio “hasta el último niño” implica más que proporcionar vacunas, supone establecer la confianza con las comunidades. Desde Lago Chad a Afganistán los trabajadores del frente de lucha contra la polio subrayan la importancia de construir relaciones al tiempo que se forma a padres y referentes locales respecto de la vacuna salvavidas de la polio. Esta tarea, combinada con los increíbles esfuerzos de seguimiento de la enfermedad y re-comprobación de niños aún sin vacunar ayuda a conseguir la erradicación, mientras se ayuda a estrechar el cerco contra otras enfermedades.

En nuestro calendario rotario del año, entramos en el último trimestre de 2017 – 2018. Es el momento en nuestros clubs de revisar proyectos y lograr metas. Es también el momento de reconocer los esfuerzos de servicio de los socios.

Es ahora cuando hemos de señalar la casilla de PolioPlus al cumplimentar los impresos de transferencias y apoyo financiero a La Fundación de Rotary International.

¡ “Hagamos Historia” , “Solo quedan milímetros” para lograr la erradicación! ¡

¡ Echemos el resto en nuestra tarea de librar a toda la infancia de la polio. “Hasta el Último Niño”!

ACTIVIDADES Y PROYECTOS REALIZADOS

Convivencia rotaria en Extremadura

EL 7 de abril, el RC de Cáceres organizó una convivencia rotaria a cuya cita acudieron además de los rotarios de Cáceres, Badajoz, Majadahonda, Madrid Norte, Burgos, Salamanca Plaza Mayor, Pozuelo, y Sierra de Madrid.

La mayoría empezaron la jornada el viernes día 6, donde el presidente del club, Luis Carlos Ruiz Castellanos, los recibió en la escalinata del Ayuntamiento para realizar una visita guiada a la ciudad medieval de Cáceres que es Ciudad Patrimonio de la Humanidad, por donde pasear por el centro monumental es volver a la época medieval, aunque sus orígenes se remonta al año 25 a.C.

Se siguió con una cena de amistad y el reencuentro de muchos amigos.

El sábado, se partió en autobús hacia el paraje natural “Los Barruecos”, declarado Monumento natural en los alrededores de Malpartida (Pueblo europeo de la Cigüeña) y antes de comenzar la visita hubo un desayuno típico Extremeño.



Se realizó una visita guiada por todo el paraje natural visitando también el Museo Vostell.

Seguía la jornada con una barbacoa y una posterior actuación Cante flamenco. Faustino Collado “EL

TOROLLO". Done todos cantaron y bailaron.

Una encantadora jornada que todos se prometieron repetir allí o en cualquier otro lugar

De nuestro club asistieron: **Chus, Jose M^a, Nelida, Jesús, Ivan, Esperanza y Charo** acompañados por Leonor y Boli



Fiesta Campera: RC de Sierra de Madrid

EL RC de Sierra de Madrid, el 14 de abril celebró una fiesta campera en Finca Pecado Mortal de Colmenar Viejo en beneficio del proyecto "No te pares" con la ganadería Los Eulogios Paeos a caballo, rifa Karaoke, visita a la ganadería, rifa solidaria y juegos para pequeños y mayores, A esta fiesta acudió **Esperanza**



Visita al RC de Alcalá de Henares Cisneros

El RC de Majadahonda visita al RC de Alcalá de Henares Cisneros

El RC de Majadahonda cambió su día de reunión para visitar el RC de Alcalá en su sede. El miércoles 18 de abril acudimos 12 socios del club a esta cita en la que nos fuimos conociendo con los socios de Alcalá.

Durante la reunión el PDG, Jose Luis Perona habló de su experiencia en Rotary como antiguo becario y explicó lo que es Rotary.

Allí nos encontramos con un antiguo socio de nuestro club, que ha prometido unirse a ellos, ya que ahora vive cerca

Fue una reunión muy agradable y seguiremos colaborando con ellos. Han prometido devolvernos la visita. Teresa los va a poner en contacto con la universidad de Alcalá intentando poner el vigor el convenio que el anterior club de Alcalá, Alcalá de Henares Complutense, firmó con la universidad en 2001 por el presidente de entonces, Antonio Quesada y el rector, Manuel Gala que Teresa ha recuperado de los archivos de la universidad

Tras la reunión realizamos una visita guiada a la universidad de Alcalá preparada por Teresa, a la que nos acompañaron algunos de los socios del RC de Alcalá

Del club acudieron: **Esperanza Aliaga** (vicepresidenta), **Jose Luis Perona PDG**, **Marga León**, **Teresa Cañedo**, **Jose M^a Gil**, **M^a Jesús Gonzalez**, **Nélida Guzmán**, **Jesús Rodriguez** (tesorero), **Carlos Ramos**, **Sara de Andrés**, **Juan Antonio Casado** y **Rosario Carretero** (secretaria)



Feria de abril: 20-22 de abril en Sevilla

El fin de semana del 19 al 22 de abril un grupo de socios del club realizaron con un grupo organizadoun viaje para visitar la feria de Sevilla, además de recorrer Sevilla y visitaron Carmona y Utrera

Durante la visita a la feria visitaron la caseta rotaria de la feria y otras públicas donde pudieron también bailar



Asistieron a esta actividad: **Esperanza, Marga, Neli, Jesús, José Tomás y Sara** acompañados de Consuelo, Higinio, Carmen Baquero, Giovana y dos amigas de Sara

XI Asamblea del distrito 2201: Gijón 20 a 22 de abril 2018

La Asamblea del Distrito se celebró en Gijón del 20 al 22 de abril y en ella se celebraron los PET's al que acudieron Enrique Gallego (como presidente electo) y Cipriano Saboya, También acudió el PDG, Jose Luis Perona.

Durante la celebración se iluminó la fachada del palacio Revillagigedo con el logo de pongamos fin a la polio

Enrique formará parte del Comité distrital de Auditoria y Cipriano será Asistente de la zona 10



Reunión con FILIA (Subvención Distrital)

Teresa se reúne con FILIA para la realización del Proyecto: EDICION DE UN LIBRO TITULADO "NOSOTROS LOS HIJOS VICTIMAS DEL DIVORCIO"

CRONOGRAMA

A. Edición

1. Contenidos (textos en curso y finalizados en el 80%)
2. Buscar a un autor para el Prólogo (ya estamos en conexión con Elsa Punset)
3. Buscar un diseñador para portada e ilustraciones (también en curso)
4. Boceto del libro: fin de Mayo
5. Corrección de galeradas: fin de Mayo 30 de Junio
6. Entrega de versión final a la imprenta: 30 de Junio
7. Libro editado: Septiembre

8. Comunicación a medios: Septiembre y Octubre

B. Comunicación/ difusión

Se presentará la obra en el Auditorio Alfredo Kraus de Majadahonda entre el 15 de Noviembre y el 15 de Diciembre
Para este evento hace falta:

- Reservar foro
- Cursar invitaciones a Ayuntamiento, colegios y otros de Majadahonda
- Cursar invitaciones a Clubs rotarios de Madrid
- Convocar a los medios de comunicación
- Diseñar el evento, incluido un vino patrocinado y la actuación por ejemplo de José Mercé

RC de Pozuelo Villa: Concierto de José Mercé

El Jueves 26 de abril, **Esperanza y Santiago Vidal** acudieron al concierto benéfico que el RC de Pozuelo Villa había organizado ofrecido por José Mercé y cuyos beneficios económicos irán destinados al programa global de Rotary de la **POLIO** y a proyectos locales como "**Las arqueras de Rosa**", mujeres valientes que luchan después de tener un cáncer de pecho; a la **Fundación Andrés Marcio** a favor de los niños que sufren laminopatía, una enfermedad de las consideradas raras; al **Colegio de las religiosas del Buen Consejo**, que atienden a niños sin apenas recursos.

Plantación 2018

El sábado 28 de abril realizamos nuestra XX plantación en el Parque Nacional de Guadarrama en la zona de Rascafría (Madrid).

A nuestra cita este año nos acompañaron rotarios de los clubes de Madrid, Henares, Alcalá-Cisneros Chacao (Venezuela), Rotaract y amigos, muchos acompañados de sus hijos o nietos. Un total de 40
Realizamos la plantación de tejos y prunos a lo largo del camino que lleva a nuestro segundo bosque rotario.

Después de la plantación un paseo para visitar nuestro primer bosque y otros lugares de plantaciones rotarias de los diversos años para acabar con un picnic en la pradera, acabando con la visita al mercadillo presentado por los benedictinos en el Monasterio de El Pualar, que algunos también visitaron





A esta actividad acudieron del Club: **Esperanza, Emilio, Manolo y Charo**, acompañados por Eveline, Consuelo, Higinio y Franco

Eduardo en Costa Rica

Eduardo San Martín, asistió acompañado de su mujer M^a Carmen, representando al presidente de RI, Ian H.S. Riseley, a la Conferencia del Distrito 4240 .

El DIR Jorge Aufranc y el PDRI Eduardo San Martín reconocen el trabajo de Gobernador Manuel Antonio Sequeira, durante su período de Gobernación.



ROTARACT

Nos visita de Gonzalo

El secretario del RC de Majadahonda, Gonzalo Sanchez, nos visita para informarnos de los proyectos que están haciendo y la asistencia a la tridistrital Rotaract que se ha celebrado en Avilés



ACTIVIDADES DE OTROS CLUBES DE NUESTRA ZONA Y ALGUNOS OTROS

- RC de Cáceres: 7 de abril: Convivencia rotaria en Extremadura
- Rotaract Madrid Serrano: 7 de Abril : capea solidaria
- RC de Madrid-Serrano y RC Madrid Puerta de Hierro: 9 de abril: conferencia de D. Felipe Garcia Ortiz
- Rotaract Madrid Capital: 13 de abril Conferencia de Eduardo Brenes: Crea tu marca profesional de alto impacto.
- RC Sierra de Madrid: 14 de Abril: Fiesta Campera
- RC de Madrid-Serrano: 14-19 de abril: viaje a M'Hamid.
- RC de Pozuelo Villa: 21 y 22 de Abril: torneo de Golf
- Rotaract Majadahonda: 22 de abril. Pilates Masterclass 2018 en Fitness Club Majadahonda
- RC de Madrid Serrano: 23 de abril : conferencia de D. Albert Celades
- RC de Pozuelo Villa: 26 Abril: Concierto de José Mercé
- Reunión interclubes de todo Madrid: 5 de mayo: 3ª edición del premio Unidos por la Paz en la sede habitual del Club de Tres Cantos
- RC de Madrid Serrano: 12 de Mayo: II Concierto benéfico en el Auditorio Nacional de música de Madrid
- Rotaract Majadahonda: 17 de mayo de 19 h a-20:30 h: lectura del libro "El bus de la energía"
- RC de Marbella: 19-20 de mayo: III Concurso Musical Rotary Club Marbella
- RC de Madrid Velázquez Internacional: 20 de Mayo: concierto
- RC de Madrid Puerta de Hierro: 24 de Mayo: entrega de premios de un concurso literario que girará en torno al concepto: Solidaridad.
- RC de Madrid Castellana: organizará su rastrillo para recaudar fondos para el Hogar de los Olivos
- RC de Tres Cantos: está organizando una jornada de plantación de árboles en colaboración con el Ayuntamiento y empresarios
- RC de Madrid Norte: está preparando una cata de vinos para esta primavera

ACTIVIDADES COLATERALES: PRENSA ROSA

Chus y Jose M^a en Cespedosa y su hijo en las bolsas de Papel



Ivan en Londres



Nos dice Ivan:
Me voy a continuar mi investigación científica a la Universidad de California, Berkeley De Septiembre del 18 a Febrero del 19

Reyes visitando a su hijo en Brasil



Alfredo



En Asunción Paraguay



Alfredo Montes Niño

1er Vicepresidente en ABRAC - Associação Brasileira de Avaliação da Conformidade

ABRAC - Associação Brasileira de Avaliação da Conformidade

Yeni



Con alumnos del colegio viajando por Europa, visitando el acelerador de partículas y se encuentra con un hotel rotario



Reunión de las rotarias del club (Akellarre)



PARTICIPACIÓN ROTARIA

Rotakids, sirviendo a través del juego.

Por Juan Jose Frias



La idea surgió del Rotary Club de Sao Paulo (Brasil), Distrito 4420, cuando en el año 1996 algunos niños asistieron a un evento del club, luego se les dio a estos niños algunas funciones. Allí nació el Rotakids, que en ese momento se llamó KidsAct. Unos años más tarde, siendo gobernador Samir Houry, se realizó la primera fundación formal.

<http://www.rotakidsworld.com/>

Los clubes Rotakids han sido reconocidos por Rotary International en la aprobación de la propuesta de resolución 04-129 del Consejo de Legislación en junio de 2004.

El objetivo de Rotakids, es apoyar las oportunidades para que los niños se organicen en grupos, ejerzan liderazgo y reciban los cimientos de los ideales de Rotary con la filosofía de "Sirviendo a través del juego". Estimular valores didácticos como la dignidad y el respeto por los demás, tan importantes y necesarios para la formación del carácter humano.

Un club Rotakids aportan varios beneficios al club Rotario patrocinador, las familias comienzan a participar más activamente en las actividades del club cuando vienen acompañados con los niños. Los Rotakids alientan la protección de animales y plantas, cuidar y mejorar el planeta, disminuir la suciedad en nuestra comunidad y el reciclaje, la participación de la familia y promocionar la buena voluntad internacional.

Actualmente (Abril 2018) existen 169 clubes Rotakids en el mundo, en 72 Distritos de 23 países, con un total de 3445 Rotakidanos. Los países con mayor presencia de clubes Rotakids son Brasil (recordad que es el país donde nació esta idea) y Gran Bretaña. El Club Rotakis EarlyAct Club Hungary de Kisvárdá en Hungría es el club con mayor número de Rotakidanos, con 365.

El único club Rotakids que existe en España actualmente (Abril 2018) es el Rotakids Barcelona 92, fundado en Marzo de 2017, patrocinado por el Rotary Club Barcelona 92.



No es difícil fundar un Rotakids, comienza con la organización de un grupo de niños, que pueden ser hijos, sobrinos o vecinos de Rotarios, o bien en un colegio que ya tengan formado un club Interact. El club patrocinador debe formar un comité que con la ayuda de los conyugues, acompañaran a los futuros Rotakidanos. Guiados por el club patrocinador, los clubes Rotakids tienen autonomía administrativa y financiera. Y como cualquier club Rotario, tienen su Presidente y junta directiva.

Los Rotakids deben tomar al menos dos proyectos al año; uno a favor de la escuela o comunidad y otro que promueve la ayuda humanitaria. Estos proyectos son una excelente manera para que los Rotakidanos se involucren con la comunidad, se hagan amigos y atraigan a nuevos miembros. Rotakids, el primer contacto con Rotary.

INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE RI



El **Reglamento General de Protección de Datos** de la Unión Europea (RGPD) entrará en vigor el 25 de mayo. Debido a que el personal de Rotary procesa los datos personales de nuestros socios europeos, rotaractianos, participantes de programas y otros, es nuestra obligación cumplir con esta nueva ley de privacidad de datos.

Sabemos que confías en que Rotary respeta tu privacidad y protege tu información, y nos tomamos esta responsabilidad muy en serio. Por tal motivo, queremos aprovechar esta oportunidad para reforzar nuestros métodos de privacidad y seguridad de datos para todos quienes comparten información personal con Rotary, sin importar dónde vivan.

La manera en que Rotary protege tus datos personales

Mucho antes del RGPD, la normativa de Rotary se encargó de proteger tu información. La Política de privacidad para el sitio web de Rotary explica el tipo de información que recabamos, cómo lo hacemos y cómo la utilizamos. También nos esforzamos para darte control sobre tus datos, de modo puedas decidir qué información personal compartir y revisarla en el momento que desees.

Para salvaguardar tus datos personales, utilizamos bases de datos protegidas con una contraseña en servidores seguros protegidos por cortafuegos, y requerimos que cada año todo el personal asista a una capacitación de concientización sobre seguridad de la información.

Al tomar medidas para garantizar nuestro cumplimiento con el RGPD, hemos podido aprovechar los cimientos de esta sólida normativa de protección de la información.

La manera en que Rotary se prepara para el RGPD

En primer lugar, completamos una evaluación del estado de preparación y un análisis de riesgos. Esto nos ayudó a entender cómo la nueva regulación afectará nuestros procesos y lo que debemos cambiar para cumplir con el RGPD. Nuestro análisis nos llevó a centrarnos en las siguientes áreas:

- **Inventario de procesos.** Realizamos un inventario de todas nuestras actividades de procesamiento de datos personales para cumplir con el Artículo 30 del RGPD.
- **Base legal.** Evaluamos todo el procesamiento de datos para garantizar que contamos con una base o motivo legal documentado para cada proceso, de acuerdo con el RGPD.
- **Normativa y notificaciones.** Estamos actualizando la Política de privacidad de nuestro sitio web para cumplir con las expectativas del RGPD. Asimismo, estamos creando notificaciones más concretas sobre la manera en que utilizamos tus datos personales.
- **Gestión de registros.** Hemos actualizado nuestros programas para conservar registros de datos personales solo durante el tiempo que sea necesario.

- **Procedimiento frente a la filtración de información.** Hemos revisado nuestras pautas de respuesta frente a una filtración de información según las expectativas del RGPD para notificar a los usuarios en caso de que esta ocurra.

La manera en que Rotary te mantiene informado

Publicaremos la actualización de la Política de privacidad en nuestro sitio web Rotary.org. Si estás planeando asistir a la Convención de Rotary International en Toronto, podrás obtener más información sobre nuestros esfuerzos para cumplir con esta nueva regulación en la [sesión paralela Data Privacy and Data Protection: Rotary's Compliance with RGPD](#) (solo en inglés), el 27 de junio de 13: 00 a 14: 00 horas.

En caso de que tengas consultas a este respecto, envíasalas a privacy@rotary.org.

[ONE ROTARY CENTER](#)
[1560 SHERMAN AVENUE](#)
[EVANSTON, ILLINOIS 60201-3698, EE.UU.](#)
[ROTARY.ORG](#)

MENSAJE DEL PRESIDENTE DE ROTARY 2017-18

IAN H.S. RISELEY

Abril de 2018

Durante la Convención Internacional de Rotary realizada en 1990 en Portland (EE.UU.) el entonces presidente electo, Paulo Costa, dijo a los rotarios, "Ha llegado la hora de que Rotary alce su voz para afirmar su liderazgo e instar a todos los rotarios a participar en una noble cruzada para proteger nuestros recursos naturales". Asimismo, anunció una iniciativa rotaria para "Preservar el planeta Tierra", pidiendo a los rotarios que incluyeran los problemas ambientales en sus proyectos de servicio: plantar árboles, mantener limpios el aire y el agua y proteger el planeta para las generaciones futuras.

El presidente Costa pidió plantar un árbol por cada uno de los 1,1 millones de socios que Rotary tenía en ese momento. Los rotarios, como es la costumbre, superamos la meta y plantamos casi 35 millones de árboles al final de ese año rotario. Probablemente muchos de esos árboles todavía florecen, absorben carbono del medio ambiente, liberan oxígeno, enfrían el aire, mejoran la calidad del suelo, y ofrecen alimento y hábitat a las aves, animales e insectos, y generan muchos otros beneficios más. Lamentablemente, si bien esos árboles han seguido beneficiando nuestro planeta, Rotary, como organización, no ha llevado adelante su compromiso ambiental.

Por eso, a principios de este año, seguí el ejemplo de Paulo Costa y pedí a Rotary que plantara al menos un árbol por cada socio. Mi meta fue hacer un bien más allá de los importantes beneficios que esos 1,2 millones (o más) de árboles generarían. Espero que, con esos árboles, los rotarios renueven su interés y atención en un tema que debe incluirse nuevamente en la agenda de Rotary: el estado de nuestro planeta.

Los asuntos ambientales están profundamente entrelazados con nuestras áreas de interés y deben ser una de las prioridades de Rotary. La contaminación está afectando la salud de toda la humanidad: más del 80% de las personas que viven en zonas urbanas respiran aire contaminado, una cifra que asciende a un 98% en países de bajos y medianos ingresos. Si esta tendencia actual continúa, los océanos contendrán más plástico por peso que peces para el 2050. Asimismo, el aumento en las temperaturas está bien documentado: las temperaturas anuales promedio aumentaron en casi 1,1° C entre 1880 y 2015. El que los humanos hayamos causado este cambio no es tema de debate científico, ni tampoco lo es la probabilidad de una gran alteración económica y humana si esta

tendencia continúa. La necesidad de tomar acción es mayor que nunca, así como también lo es nuestra capacidad de generar un impacto real.

Como lo expresó el ex secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, "No puede existir un plan B porque no existe un planeta B". Nuestro planeta nos pertenece a todos, a nuestros hijos y a los hijos de nuestros hijos. Es responsabilidad de todos protegerlo y es nuestra responsabilidad como rotarios marcar la diferencia.